
晨更讀經心得 

高小麗 

五月底我們在馬利蘭聚會的時候，吳長老說我們一家很蒙福，剛剛信主，就有晨更這麼

好的平台，能每天早上跟弟兄姊妹一起讀經。我回說，我們是因為晨更的平台才信主的。的

確，2020 年疫情剛剛開始的時候，我們應 Alice 姊妹的邀請，每天早上來一起讀經，那時

我們還在慕道，開始只是抱著試試看的心情，但來了以後，很快就被吸引，一天一天堅持下

來，從《歷代志》開始，一章一章讀了很多經文，我們的靈命也在這個過程中一點一點成長。 

記得我們剛來這個平台的時候誰都不認識，每次小組分享都要自我介紹一遍，但是很快，

我們認識了 Vivian，彭長老，李長老，仝阿姨，華梅，珣瑩，Sylvia，May⋯ ⋯他們每個人的

分享，每個人的生命見證，每個人讀經時認真謙卑的態度，都在吸引、影響、激勵著我們。

2020 年九月，我們一家三口一同受洗，2021 年 6 月，我們從馬利蘭搬到亞特蘭大，2022

年 5月底，我們回到馬利蘭“探親”，預備回國的旅程，我們生命的腳步，一直與晨更的平

台，與晨更的弟兄姊妹相連接，感覺我們從未離開過。轉眼兩年多過去，我們眼看著晨更的

平台越來越興盛，吸引了很多其他教會的弟兄姊妹前來參加，吳長老，黃師母，梅弟兄，朱

牧師⋯ ⋯大家都從晨更中受益，也把自己的看見拿出來跟其他人分享，互相鼓勵，彼此相愛，

每天早上一起來，來到神面前，享用著屬靈的豐盛早餐，給一天的生活帶來祝福，這是何等

美好的事情。 

記得今年我們開始讀福音書的時候，讀到馬太福音第一章耶穌的家譜，我的第一個感受

是深深感恩。有了過去一年多在晨更中所讀的舊約聖經打底，家譜中的一長串名單不再是一

個個沒有意義的名字，而是一個個鮮活的生命。亞伯拉罕、以撒、雅各、喇合、路得、大衛、

希西家⋯ ⋯我認識他們，我讀過他們的故事，看到他們的信心，看到他们的軟弱，也見證神

在他們身上的作為。就像我看晨更平台上的一個個名字一樣，很多人我們都沒有實體碰過面，

即使實體見過的，相聚的時間用小時都可以算得出來，可是，每個名字對我都有意義，雖然

我不一定知道你做什麼工作，你家有幾口人，但是我知道我們都像那些屬靈的前輩一樣，在

生命中遇見主，被主觸摸，塑造，生命因為認識主而改變。在每天的分享中，我會聽到弟兄

姊妹敞開心扉的生命故事和見證，我們這樣的認識，比世間各樣的關係——同學、同事、親

戚⋯ ⋯都来得更加親密和美好。 

说到马可福音。過去的一個多月，我把《馬可福音》仔仔細細地讀了兩遍。為什麼是兩

遍呢？事情要從我們教會今年 2月底開始的傳福音事工——“幸福列車 3.0”說起。我第一

次參加幸福列車傳福音的服事，也在這次服事中經歷神的大能。最蒙福的一件事是：我邀請

的一位朋友在這個過程中認識神，並在復活節時在牧師的帶領下決志信主。感謝讚美主！幸

福列車八週之後，我們安排了一對一陪讀的跟進計劃，要花 31 天的時間，陪福音朋友通讀

一遍《馬可福音》。既然是我邀請來的朋友，陪讀的任務就自然地落到我的頭上。可是，我

可以嗎？我自己還沒有仔細讀過馬可福音，怎麼帶人讀呢？ 

我的顧慮很快就被神的奇妙安排打消了：按照我們晨更的靈修計劃，從 4月 18日開始，

我們將開始讀馬可福音，4月 18日，也是我們安排一對一陪讀開始的日期。用牧師的話說：

“這豈是偶然？”於是，從這一天開始，我開始了一段“現學現賣”的讀經旅程：早上跟大

家一起讀，從牧師長老和各位弟兄姊妹的分享中汲取營養，下午接著再把大家的分享傳輸給

朋友。在這個過程中，我深深體會到，當福音通過我這個管道流淌到別人那裡的時候，我自

己的心田也再次被灌溉。我分享的越多，得著的也越多。神的話一點也不落空：“凡有的，

還要加給他”（馬太福音 13:12） 

在一起阅读《马可福音》的过程中，我们一点一点认识了耶稣是谁，看到他怎样教训人，

传天国的福音，怎样行医病、赶鬼、斥退风浪、五饼二鱼等等神迹，看到他如何顺服天父的

旨意，忍受极致的痛苦和羞辱，为着救赎我们被钉十架，死后复活，为我们开通道路。我们



也看到不同的人在耶稣面前“将心里的意念显露出来”：施洗约翰怎样为主预备道路，门徒

怎样放下一切，蒙召跟从主，法利赛人、祭司、文士怎样抵挡耶稣，格拉森人怎样为着物质

的损失而求耶稣离开，犹大怎样背叛主，彼得怎样三次不认主。我们在不同的人身上看到自

己的影子，看到我们怎样蒙福，也看到自己将会为主受到羞辱和逼迫，看到我们的软弱，更

看到神借着主耶稣所彰显出的大爱和大能。讲到逼迫的时候，我隐隐地担心这样的信息对于

一个刚刚觉志信主的姐妹是否太过沉重，但是，她好像完全没有障碍地接受这样的信息，主

真是已经把她的心完全预备好，用她的话说，她信主是“水到渠成、顺理成章”的事情。我

自己作为初信的基督徒，常听信主多年的弟兄姐妹对我们说：看到你们这样追求主，对我们

是激励和祝福——我以前不太理解这样的话，现在我也真切地体会到，看到一颗心完全向主

敞开，一心一意寻求主的道，对我来说实在也是莫大的鼓励。 

这次读福音书的过程中，我感觉自己的心也在被主触摸。记得受洗之前，几位姐妹问我

受洗有什么阻碍，我说我觉得读了很多的经文，似乎只是增长了圣经的知识，神的话只停留

在我的头脑中，并没有进入我的生命，改变我的心。但随着一点一点研读主耶稣在地上的服

事，看到他如何地柔和谦卑，轻看羞辱，尤其是看到他医治病人的时候，伸手触摸麻风病人，

用指头探聋哑人的耳朵，拉着瞎子的手，吐唾沫在他眼睛上……这一个个细节，显示他深深

知道每个人内心真正的需要，跟姐妹读经分享到这里的时候，我不禁哽咽。看到主耶稣在十

字架上受苦，Via dolorosa 的歌声响起时，我也不禁流下眼泪。十几年前，有一首很打动

我的歌叫做“夜空中最亮的星”，虽然这不是一首福音歌曲，但是我觉得它唱出我的心声：

“我祈祷拥有一颗透明的心灵，和会流泪的眼睛；给我再去相信的勇气，越过谎言去拥抱你”。

只是那时候唱到“祈祷”的时候，我并不知道要向谁祈祷，但是现在，我知道有一位爱我的

天父，在听我的祷告。远在我认识他之前，他已经深深了解我，并且爱我。感谢神打开我心

灵的眼睛，让我能够认识主耶稣，并且能爱他，信靠他，把一切交托给他。求主赐福我们，

赐福我们参加晨更的每一位弟兄姐妹，求主的话，主的灵进入我，进入我们的心灵，改变我

们的生命，让我们行事为人，都与我们所蒙的恩召相称。阿门。 


